



La minera reportó un crecimiento de 9% en su producción de cobre.

En un solo semestre, minera tributó US\$ 1.120 millones: Escondida paga impuestos similares a meta del Gobierno en cumplimiento tributario

Principal faena del país aumentó su producción de cobre. La gran minería privada en su conjunto sube los ingresos fiscales.

TOMÁS VERGARA P.

Un mayor resultado de Escondida se tradujo en un pago de impuestos por US\$ 1.120 millones en el primer semestre, similar a la meta que estima el Gobierno con la Ley de Cumplimiento Tributario (ver nota en B 2) para todo 2025. Minera Escondida tributó un 20% más que en igual lapso del 2023.

“El componente *ad valorem* del *royalty* a la minería por US\$ 54 millones está registrado como parte de los costos operacionales de la compañía. A lo anterior se añade el pago de US\$ 148 millones en impuestos por distribución de dividendos”, detalló la controladora de Escondida, BHP. Ayer informó sus resultados financieros al primer semestre, que incluyen las ganancias del mayor yacimiento de cobre del mundo, ubicado en la Región de Antofagasta. La faena logró utilidades por US\$ 1.662 millones, según se desprende de los estados

financieros presentados ante la Comisión para el Mercado Financiero (CMF).

Las ganancias de Escondida crecieron en 35% anual, pese a que los costos (excluidos los financieros netos) subieron 8,9%, debido a inflación y mayor producción.

En este período, la producción de cobre de Escondida alcanzó un total de 597 mil toneladas de cobre, cifra 9,7% superior. El primer semestre de 2023, la producción fue de 544 mil toneladas. El incremento obedeció a un alza esperada en la ley del mineral y mayor cantidad de metal alimentando a las plantas concentradoras.

Otras mineras

También de BHP, la minera Spence reportó un aumento de 9% anual en la producción de cobre en el primer semestre, para llegar a 127,5 mil toneladas. En ese mismo lapso, la faena contabilizó gastos por im-

puestos por un total de US\$ 101 millones, cifra que es similar a la de igual período en 2023, mientras que la ganancia neta fue de US\$ 261 millones, un alza anual de 61%.

En Cerro Colorado no hubo producción de cobre, por el cese de operaciones programado en diciembre de 2023. Reportó una pérdida de US\$ 79 millones (en igual lapso de 2023 perdió US\$ 47 millones).

Asimismo, recibieron un beneficio fiscal por un total de US\$ 2,9 millones, explicado principalmente por ajustes de impuestos de años anteriores.

Mayor recaudación

Con los resultados de Escondida y Spence, las 10 mayores mineras privadas tributaron US\$ 2.160 millones en el primer semestre.

La cifra representa ya el 63% de los ingresos impositivos esperados por el Gobierno para ese sector para todo 2024.